

K.-Adenauer-Realschule, Kaulbachstr. 30, 75175 Pforzheim

Sehr geehrte Erziehungsberechtigte,
liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Lehrkräfte,

Konrad-Adenauer-Realschule

Kaulbachstraße 30
75175 Pforzheim
T: 07231 392541
F: 07231 391612
kar@stadt-pforzheim.de
www.kar-pf.de

17. Dezember 2025

Die Weihnachtsferien stehen unmittelbar bevor und ich möchte Ihnen hiermit einen kleinen Rückblick in die bisherige erste Hälfte des Schuljahres 2025/2026, sowie einen Ausblick auf die kommenden Ereignisse geben.

Als erstes möchte ich mich ganz herzlich beim Kollegium für die bisher geleistete Arbeit bedanken. Die derzeitige Krankheitswelle setzte den Lehrkräften sehr zu, teilweise waren mehr als zehn Kolleginnen und Kollegen erkrankt. Herzlichen Dank für die geleistete Mehrarbeit.

Zudem galt es viele neue Impulse zu verarbeiten und umzusetzen. Sowohl in der zweiten Hälfte dieses Schuljahres als auch im nächsten werden uns die neuen Innovationselemente des Kultusministeriums vermehrt fordern. Ich bin zuversichtlich, dass uns dies mit dem bewährten Zusammenhalt gelingen wird.

Vielen Dank auch an unseren Hausmeister, das Sekretariat und die Schulsozialarbeit, welche die Lehrkräfte und die Schulleitung täglich unterstützen.

Bedanken möchte ich mich auch bei Ihnen, die Eltern und Erziehungsberechtigten, die unseren Bildungs- und Erziehungsauftrag einvernehmlich unterstützen. Nicht immer verläuft dieser Prozess reibungslos. Umso wichtiger ist eine vertrauensvolle Zusammenarbeit, um die Kinder zum angestrebten Abschluss und mündigen Erwachsenen zu bringen.

Ein herzliches Dankeschön an die Schülerschaft, die beim Adventsbasar unter Beweis gestellt hat, dass Schule mehr ist als nur Unterricht. Es gab sehr schöne Stände mit toller Dekoration und einem abwechslungsreichen Angebot. Wer nicht da sein konnte, hat wirklich etwas verpasst!

Kurz vor den Herbstferien wurde mir meine Urkunde zur Ernennung zum Realschulrektor überreicht. Die Schulleitung besteht nun aus einem Rektor und einem zweiten Konrektor, Herrn Selig. Die Stelle des ersten Konrektors wird zeitnah ausgeschrieben. Wir gehen davon aus, dass die Schulleitung im Laufe des Jahres 2026 wieder aus drei Personen bestehen wird.

Wir freuen uns, dass Frau Pituh und Herr Zahnlecker seit den Herbstferien wieder an Bord der KAR sind und uns unterstützen.

Nach den Weihnachtsferien wird erfreulicherweise Frau Hager wieder zurückkommen. Dadurch wird es einige Deputatsänderungen geben.



Das neue Kalenderjahr wird geprägt sein von weiteren Höhepunkten: Das Musical am 11. und 12. März warf mit den Probetagen bereits seine Schatten voraus.

„Die drei ??? - Kids, Musikdiebe“ wurde bereits vielversprechend geprobt.

Am 27. März wird wieder ein KAR-legendäres Ehemaligentreffen stattfinden. Auch hierfür laufen die Vorbereitungen bereits.

Auch an dieser Stelle bereits vielen Dank für die riesige Portion außerunterrichtlichen Engagements an alle Verantwortlichen! Ohne diesen Einsatz wären die schönen Momente nicht möglich.

Neben den ganzen Feierlichkeiten sind aus schulischer Sicht die alljährlichen Abschlussprüfungen der Höhepunkt des schulischen Lebens. Wir drücken den 9. Klässlern des G-Niveaus und den 10. Klässlern des M-Niveaus die Daumen, dass die Prüfungen wunschgemäß verlaufen. Selbstverständlich fallen gute Noten nicht vom Himmel, daher sollten die Ferien auch zum Wiederholen des gelernten und prüfungsrelevanten Stoffes genutzt werden. Mit einem zeitlich gut gelegten Investment kann man im Mai umso mehr Profit (= gute Noten) abschöpfen.

Auch im neuen Jahr werden die vielfältigen Herausforderungen nicht weniger werden. Diese gilt es gemeinsam anzugehen und mit einem starken Zusammenhalt daraus hervorzuzehen.

Apropos Zusammenhalt: Bis zum 4. Januar kann unsere neue Schulkleidung unter <https://shops.schulkleidung.de/Konrad-Adenauer-Realschule-75175-Pforzheim> bestellt werden. Wir würden uns freuen, wenn von der Möglichkeit des Bestellens rege Gebrauch gemacht werden würde.

Nun wünsche ich Ihnen frohe Weihnachten und einen guten Jahreswechsel. Wir sehen uns am 7. Januar nach den Ferien wieder. Genießen Sie die Feiertage, werden/bleiben Sie gesund und, wie unsere Schülerinnen und Schüler es sagen würden, „chillen Sie auch mal ne Runde“.

Weihnachtliche Grüße sendet Ihnen/Euch

F. Neukum
Realschulrektor